
 École de l’Amérique-Française 

Ordre du jour du conseil d’établissement  

Le mercredi 7 février 2024 à 18h30  

  

  

1. Accueil  
Vérification du quorum 
et ouverture de 
l’assemblée  

Membres présents : Yves Lamontagne, Laetitia Belleville-
Côté, Ariane Létourneau-Lamarche, Raphaëlle Cardinal-
Soucy, Judith Lavigne, Julie Crégheur, Amina Henni Adda, 
Diana Ngankeu 
 
Membres absents : Nathalie Gaudet, Karine Kabundi  

  
Constat  

  

2. Période de questions du 
public  

Aucune question.   

3. Adoption de l’ordre du 
jour  

Julie Crégheur propose l’adoption de l’ordre du jour, Laetitia 
Belleville-Côté seconde.  

Adoption  

4. Adoption du procès-
verbal du 4 octobre 2023 

_______________ propose l’adoption des procès-verbaux, 
_____________ seconde.  

Reporté à la 
prochaine rencontre. 

5. Parole à la direction  -Cour école (montant à faire approuver) 
L’agrandissement est prévu cet été. Les travaux devraient 
avoir lieu pendant un an. Cela servira à accueillir 4 classes de 
préscolaire 4 ans.  
 
- Fond 3 
Une soumission de 100 000$ a été faite. Nous attendons des 
nouvelles de cette demande.  
Il y a présentement 90 000$ pour la cour d’école.  
 
-Plan de rattrapage 
Il y a un service de tutorat à notre école. Il y a environ 2 à 3 
sous-groupes par niveau. Nous sommes encore à la recherche 
de gens pour offrir davantage de services.  
Il y aura une semaine intensive en français durant la semaine 
de relâche.  

  

6. Parole à la présidence  -Bonne semaine des enseignants. 
-Sécurité 
On constate que des problématiques persistent en lien avec le 
débarcadère. La vitesse est également une problématique. Le 
policier éducateur est informé par la direction qui demande 
aux membres de signaler également le 311. 
-Suggestion de faire des rappels des comportements attendus 
(site Facebook, affiche?), de limiter l’accès avec des cônes ? 
-L’arrêt des parents est également permis, mais pas le 
stationnement (donc parent qui débarque de son véhicule). 
Ceci crée une zone grise.  

  



-Il y a également quelques parents qui utilisent le 
stationnement pour attendre leur enfant en fin de journée.  
 
-Utilisation du cabanon 
On a commencé à utiliser le matériel. Les traîneaux sont très 
populaires, mais peu durables. Il faudra prévoir un 
investissement pour l’an prochain à ce sujet. 
  

7. Parole au personnel  Laetitia (4e année): 
Le retour s’est bien fait. Les élèves semblaient contents de 
revenir. L’arrivée de Lisa donne un souffle. 
 
Raphaëlle (1ère année): 
Il a été un peu difficile de retrouver l’ambiance et la routine 
d’apprentissage. On note une progression à ce niveau. Il y a 
un peu plus de conflits; il y a possiblement eu moins 
d’expositions, ce qui a un impact. Les TES font des ateliers 
dans les classes. 
 
Ariane (1ère année): 
La gestion des conflits au retour a apporté une certaine 
surcharge. Revenir à la démarche de résolution de conflits. 
On sent que ça commence à revenir.  
 
Julie (service de garde) : 
Ça va bien. Heureux d’être de retour pour travailler tous 
ensemble. 
Présentation par un illustrateur et auteur et activités de 
bandes-dessinées pendant la pédagogique. Les élèves avaient 
beaucoup de questions et espèrent faire la sortie au salon du 
livre pour les revoir.  
Projet de journal étudiant avec les élèves de 5e année qui est 
amorcé. 
La difficulté à trouver du personnel se fait davantage sentir 
depuis février.  
 
Judith (psychoéducatrice) : 
L’équipe continue ce qui avait été amorcé (démarches 
comportementales).  
La transition vers le préscolaire des enfants avec des besoins 
particuliers est entamée.  
21 mars : Café-rencontre pour les familles de nouveaux 
arrivants pour le passage primaire-secondaire. 
4 mai : foire du préscolaire (écoles du Plateau). Madame 
Chatillon et Madame Crégheur s’occupent de mettre en place 
une offre de service de garde.   

  



8. Travaux du conseil      
a. SG : semaine de 

relâche 
Comme le service de garde fait partie du plan de rattrapage, il 
n’est pas offert de façon régulière. 
Proposé par Raphaëlle Cardinal-Soucy et secondé par Amina 
Henni Adda.  

Approbation 

b. Éducation à la 
sexualité 

Proposition du calendrier de planification annuelle avec 
partage de la programmation.  
Une conseillère pédagogique en éducation à la sexualité a 
créé du matériel et des contenus partagés avec les 
enseignants, ce qui est très apprécié. 
Présentation de la demande d’exemption concernant 
l’éducation à la sexualité (procédure administrative à 
l’intention des parents). 
Le tout débutera en mars. 
Le calendrier est approuvé par Raphaëlle Cardinal-Soucy et 
secondé par Ariane Létourneau-Lamarche.  

Approbation  

c. Plan de lutte Présentation du dépliant pour les parents qui avaient été 
partagés par courriel à l’automne 2023. 
 
Madame Amina questionne afin de savoir si ce document 
pourrait être traduit en anglais, par exemple par des parents 
bénévoles. Questionnement par rapport à ce qui est légal. 
Importance que ce soit par les parents pour les parents. À 
discuter avec l’OPP ? 
 
Le document est approuvé par Diana Ngankeu et secondé par 
Julie Crégheur. 

Approbation  

d. Interdiction des 
cellulaires et des 
appareils 
électroniques en 
classe. 

Le ministre a imposé la règle qui est effective actuellement.  
Dans l’agenda, c’était déjà mentionné comme étant interdit à 
l’école. On ajoute cependant les montres intelligentes qui 
pourront être confisquées et récupérées au bureau de la 
direction.  
 
Les parents sont au courant qu’il y a interdiction des 
cellulaires et des appareils électroniques en classe.  

La motion est approuvée par Julie Crégheur et secondé par 
Laetitia Belleville-Côté.  

Approbation 

e. Sorties à faire 
approuver 

1er cycle :13 mai, spectacle Des Rêves à colorier, salle Jean-
des-Prés. 
 
22 février : salon du livre 3e cycle 
 
18 juin : sortie des finissants (Air-Eau-Bois) 
 
Il n’y aura pas de frais demandés aux parents. Les frais seront 
crédités.  

Approbation 



 
Les sorties sont approuvées par Julie Crégheur et 

secondée par Judith Lavigne.  

f. Levée de fond 
(tournesol) 

Les 2e années veulent refaire le projet des tournesols qu’ils 
font poussés et vendent pour la levée de fond destinée à 
Opération enfants Soleil. 
 
Proposé par Ariane Létourneau-Lamarche, secondé par 
Diana Ngankeu 

Approbation 

g.  Projet éducatif P.10 : correction (mission) 
P. 15 : ont été faites plutôt que « a été faite ». 
 
Proposé par Judith Lavigne et secondé par Ariane 

Létourneau-Lamarche.  

Approbation  

h. Grille-matières Le status-quo de la grille-matière est proposé.  
 
La grille-matières est proposée par Raphaëlle Cardinal-

Soucy et secondée par Julie Crégheur.  

Approbation 

i. Ballon chasseur Tournois avec d’autres écoles qui ont commencé l’an dernier 
avec Nathalie et qui se poursuivent.  
Un don de la ville a été offert pour aider à payer le transport.  
 
Les enfants doivent être transportés pour participer à 

l’activité. Cette motion est proposée par Julie Crégheur et 
secondée par Laetitia Belleville-Côté.  

Approbation 

9. La correspondance reçue  Aucune correspondance reçue.   
10.  Information et suivis  

  

Rapport des comités    
 

a. Comité de parents  La personne ressource n’est pas présente.  Information  
b. Comité EHDAA  Aucun parent ne participe à ce comité actuellement. 

Il est donc proposé d’ajouter ce point au point de la direction, 
en début de rencontre.   

Information  

c. Formation obligatoire 
CÉ  

Rappel que les nouveaux membres doivent compléter le 
formulaire pour attester du visionnement du vidéo.  
La direction partagera les liens aux parents.  

Information  

11. Varia Aucun point  
Levée de la réunion  Julie propose la levée de la réunion à 19h58. Ariane seconde.  

 
La prochaine rencontre est le 3 avril.  

Adoption  

  
  
  
 


